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建议一建议一
“OK”共享厕所应真的“OK”

网友“宁波小透明”说，他曾看到过一家店铺门口贴着“OK”标
志，但在尝试使用时遭到了拒绝，这个标志形同虚设。他呼吁相关部门
加强管理，确保共享厕所在市民需要的时候能真正提供服务。

市民王先生分享了自己的遭遇：“我尝试过使用‘OK’共享厕所，
有时候会被拒绝，这让人非常尴尬，也浪费了时间。相关部门应该定期
复查，确保店家能够履行承诺。对于那些拒绝市民进去如厕的店铺，应
该把‘OK’标志取下来，以免引起不必要的麻烦。”

网友“喇叭达人”也根据自己的亲身体验指出，虽然共享厕所确实为
市民提供了便利，但管理不善的问题依然突出，一些店铺虽参与了共享，
其店员却并不了解这一政策，也不愿意让外人使用厕所，相比之下，一些
公共厕所的管理则更为规范。

建议二建议二

共享厕所是对公厕的有力补充，应当延续下去

市民李同学则对宁波商家的友好态度表示了赞赏：“如今社会越来
越和谐，很多商家非常友善，对于市民应急使用其内部卫生间的需求一
般会给予满足。虽然之前并不知道有‘OK’共享厕所这项服务，但我
认为如果部分沿街店铺愿意共享厕所的话，真的会方便很多。这样一
来，我们去店铺里上厕所也会更加‘名正言顺’。特别在闹肚子等突然
想上厕所的时候，这些共享厕所能够很好地弥补公共厕所距离较远的不
足。”

网友“北辰”着重强调了宣传与后续管理的重要性，他认为共享厕所
的长远发展离不开制度的有力保障。

市民王女士对宁波公共厕所的服务质量给予了高度评价。她认为，市
区内的公共厕所普遍维护得比较好，保洁人员定期清洁确保了厕所环境的

整洁与卫生。对于“OK”共享厕所这一措施，王女士表示之前并不了
解，但她认为如果沿街店铺愿意共享厕所的话，对市民来说无疑是一项极
大的便利。她希望这一措施能持续下去，并进一步推广。

建议建议三三

系统性谋划，提升市民如厕便捷度

网友“蓝色咖啡”直言不讳地指出，共享厕所的初衷值得肯定。然
而，随着时间的推移，补贴取消、后续维护缺失，店家逐渐失去了参与的
积极性，市民如厕的便利程度也随之大打折扣。他认为，要从根本上解决
这一问题，不仅需要店家的积极参与，更离不开政府层面的支持，比如增
加公厕的数量或重启共享厕所补贴政策。

市民张阿姨对宁波的公共厕所设施表示了认可。她说：“在我看来，
宁波的公共厕所还是相当便利的，尤其是在市中心区域。一般情况下，
通过手机导航就能轻松找到附近的厕所，步行距离通常也在十分钟以
内。不过，要是遇到紧急情况，再去找厕所就显得有些麻烦了。因此，
我还是希望政府有关部门能够进一步增加公厕的数量，以更好地满足大家
的需求。”

部门部门回回应应
宁波市公厕提质升级行动持续推进

记者从宁波市市容环境卫生指导中心了解到，近年来，部分原向社会
公众开放内部卫生间的沿街店铺，由于变更经营主体和经营项目的原因，
导致新的经营主体对“OK”共享厕所情况不了解，同时“OK”共享厕
所数量也有所下降。但从近几年情况来看，一些未受补助、未挂“OK”
标志的商铺对公众应急使用其内部卫生间也给予了友好响应。

此外，为显著提升我市公共厕所的服务质量，切实强化公众如厕体
验，并做好民生服务保障工作，我市自 2017 年起启动了“公厕提质行
动”。在为期三年的行动中，市财政对海曙、江北、鄞州等区域的沿街店
铺实行了补贴政策，鼓励其免费向公众开放内部卫生间，其他区域则根据
当地实际情况采取了相应的激励措施。此举旨在营造更多沿街店铺自愿向
公众开放内部卫生间的良好风尚。通常情况下，这些沿街店铺的内部卫生
间主要面向消费群体开放，但得益于财政补贴，店铺向公众免费开放的意
愿得到了有效提升。

与此同时，为进一步扩大社会公厕的免费开放数量，市机关事务局积
极推动机关企事业单位的内部卫生间向社会公众开放。与环卫公厕不同的
是，环卫部门专门设计了“OK”标志，以方便社会公众识别和使用。对
于接受补贴的沿街店铺内部卫生间，环卫部门主要关注其如厕安全和卫生
状况。

为进一步增加公厕数量，市环卫部门除了依托各地新建的环卫公厕和
工程项目配套建设的厕所外，于今年 7 月启动公共厕所排查工作，截至 11
月，全市建成区范围内已排查梳理出各类公共厕所 4746 座。目前，市环
卫部门正陆续将这些公共厕所的位置等信息录入高德地图、百度地图及

“浙里办”App 的“甬城管家”—“一键寻厕”版块，市民可以通过相应
的手机软件轻松搜索到附近的公共厕所。

该负责人表示，后续宁波各级环卫部门将继续提升环卫公厕的服务水
平，联合相关部门不断推进公共厕所的建设和社会公厕的免费开放工作。
同时，他们也呼吁社会各界积极参与，向公众免费开放内部卫生间，共同
构建一座和谐、友善的文明城市。

日前，宁波日报、甬派、宁波民生e点通刊发了关于宁波
“OK”共享厕所现状的报道后，引起广大读者的热烈讨论。同
时，记者也走上街头，对市民进行了面对面的采访。大家纷纷
就“OK”共享厕所和公共厕所的便利程度、管理状况及改进建
议发表了自己的看法。

与此同时，记者也从宁波市市容环境卫生指导中心了解
到，近年来，“OK”共享厕所数量虽有所下降，但一些未受补
助、未挂“OK”标志的商铺对公众应急使用其内部卫生间也给
予了友好响应。另外，目前全市城镇建成区公共厕所已增至
4700多座，各级环卫部门不断提升公共厕所的服务水平，如上
线了“一键寻厕”功能，让市民轻松如厕。

记者 仇龙杰

上周，宁波日报、甬派、宁波
民生 e点通报道了一批道路建设
项目新进展，受到读者和网友极
大关注，公园、商业体、桥梁、医院
等民生项目也成为网友询问重
点，记者整理了相关部门权威回
复，与您分享。

公 园
■宁波盆景园

编号为“8195837”的网友：
宁波盆景园项目建设进度如何？
预计何时能向公众开放？

海曙国投集团：本单位负责
建设的盆景园项目预计 2024 年
底完成土建及市政景观工作。项
目结束后将陆续开展装修工程及
设施设备安装等工作，目前开放
时间未定。

■明湖南区
编号为“8189692”的网友：

明湖南区预计什么时候完工？
市住建局：东部新城明湖以

后塘河为界，分为南、北两区，北
区已建成向市民开放，南区正在
建 设 中 ，计 划 2026 年 底 逐 步 建
成。

■奉化金融岛北中央公园
编号为“8189867”的网友：

奉化金融岛北中央公园开工建设
了吗？

奉化区宁南新城管理中心：
计划 2026 年正式开工建设。

■北仑东方·未来儿童公园
网友“解决问题啦”：东方·未

来儿童公园项目是否开工了？
北仑区生态湿地建设管理办

公室：预计 12 月 30 日之前开工。

■鄞州中和公园
网友“进行式”：请问位于鄞

州沧海路四明东路口的中和公园
何时能竣工对外开放？

鄞城集团：我公司建设的中
和公园项目目前已建设完成，正
在进行验收中，预计今年年底或
明年年初对外开放。

■鄞州堇麟上府东侧公园
网友“千里眼天眼”：鄞州区

下应街道堇麟上府东侧公园绿地
什么时候能进场施工？

鄞州区下应街道：该项目争
取年内动工建设。

■余姚鲤鱼山公园
网友“qq07151019”：鲤 鱼

山公园项目进度缓慢，什么时候
可以完工？

余姚市阳明街道：公园主体
步道预计年底完工，灯光和绿化
工程预计明年上半年完工。

桥 梁
■北仑半山路桥梁

网友“Jayson焦”：请问小港
礼悦东湾和美和安府之间的桥什
么时候修好？

北仑区生态湿地建设管理办
公室：半山路桥梁为滨江新城核
心区（启动区）南地块配套道路工
程所属在建桥梁，根据最新进度
计划安排，工程整体预计于 2024
年底前完成。

■河姆渡大桥
网友“fjl0724”：河姆渡大桥

修复工程何时能结束？
余姚市交通局：河姆渡大桥

修复工程计划 2024 年 12 月完工。

商 业
■海曙青林湾附近菜市场

网友“用户1LrFPieG”：青林
湾附近的菜市场什么时候能建
好？什么时候开始招商？

海曙国投集团：该项目预计
于 2025 年第四季度完工，完工后
开启装修工程。待装修项目竣工
验收后将尽快启动招商工作。

■鄞州王家弄菜市场
编号为“8189804”的网友：

鄞州区王家弄邻里中心和菜市场
什么时候开建？

潘火街道：前期工作正在筹
备中，争取年内开工建设。

■高新区腊梅路邻里中心
网友“胖子316”：高新区聚

贤街道 2024 年工作思路汇报中
提到了民生工程——腊梅路邻里
中心，具体位置在哪儿？包含哪些
配套设施？预计什么时候建成投
用？

高新区聚贤街道：邻里中心
项目位于宁波高新区腊梅路 799

号，建设内容包括社区办公室、居民
会客厅、开放式图书阅览室、新文明
实践站等装修事项，计划于 2025 年
竣工验收。

■高新区豪森商业广场
编号为“8195035”的网友：高

新区豪森商业广场什么时候造好？
高新区经发局：该项目预计于

2025 年 9 月竣工。

■北仑咏梅社区商业综合体
编号为“8192338”的网友：咏

梅社区周围有无商业综合体建设计
划？

北仑区梅山街道：咏梅社区辖
区配套的商业综合体已开工建设，
包含有菜市场、商场、广场等配套设
施，计划 2026 年 4 月完工。

■前湾新区海泉湾商业
网友“alading1982”：海泉湾商

业项目进度如何？12月能否开业？
宁波前湾新区前湾新城指挥

部：该项目预计明年初可实现部分
开业。

体育艺术场馆
■姜山体育公园

网友“留言”：姜山体育公园位
置在哪里？什么时候开工建设？

鄞城集团：我司实施的姜山体
育公园项目位于姜山镇潮起云悦小
区东南侧，东至中心路，南至河道北
侧，西北至潮起云悦小区红线，预计
于 2024 年 12 月开工，施工工期约
10 个月。

■沙孟海文化艺术中心、韩岭美术馆
网友“云起龙腾222”：沙孟海

书院和韩岭美术馆这两个项目进度
如何？

东钱湖文旅集团：沙孟海文化
艺术中心项目目前处于桩基施工阶
段，桩基进度已完成 65%。韩岭美术
馆实际产权方及运营方为均胜集
团，对方现已启动韩岭美术馆装修，
预计于 2025 年 5 月完成。

其 他
■宁波东站铁路场站

编号为“8192196”的网友：请
问铁路火车东站会不会启用？什么
时候改造？

市综合枢纽建设中心：根据甬
舟铁路初步设计批复，宁波东站
铁路场站将进行相应改造，新增 2
座旅客天桥，站房利用既有条件
进行装修改造，将与甬舟铁路同步
开通。

■邱隘卫生院
编号为“8190691”的网友：邱

隘镇中心卫生院有搬迁计划吗？
鄞州区卫生健康局：邱隘镇中

心卫生院的公共卫生业务预计在
2024 年 11 月正式搬入宁波市中西
医结合医院的公共卫生大楼，其基
本医疗业务计划于 2025 年迁至邱
隘镇东雅村北斗路综合体内。

■清林闲庭地块新建学校
编号为“8196405”的网友：清

林闲庭地块（HS01-02-02k 地块）
新建学校什么时候建成？

海曙区教育局：清林闲庭新建
学校工程预计于 2026 年 9 月建成，
具体以实际工程进度为准，待交付
后，将进行合理规划。

■鄞州高钱小学周边环境整治工程
网友“云起龙腾222”：高钱小

学周边环境整治工程进展如何？附
近的公园式停车场年底前能完工
吗？

鄞州区东钱湖镇：高钱小学“最
美上学路”工程已完成，高钱小学周
边环境整治工程正在有序推进中，
包括公园式停车场内的相关工程将
在今年年底前完工。

■慈溪长溪水库
编号为“8187944”的网友：慈

溪掌起长溪水库改造什么时候完
工？改造以后干什么用？

慈溪市水利局：长溪水库正在
实施长溪水库扩容提升及幸福河湖
建设工程。该工程主要建设内容包
括长溪水库库区清淤扩容、水库设
施改造提升及周边美丽河湖建设。
工程于 2024 年 7 月 9 日正式开工建
设，工期一年，其中水库设施改造
提升及美丽河湖建设内容计划于
2024 年 12 月底前完工，库区清淤
扩容计划于 2025 年 4 月 15 日前完
工。工程改造完工后可增加长溪水
库库容约 50 万立方米，增强水库
兴利功能，筑牢水库安全屏障，提
升水库周边生态景观环境，让“幸
福河湖”建设惠及周边群众。

（张枫 周应玮）

这批民生项目进度如何
权威回复来了

“鄞州区华侨城小区 82 号单
元楼下的店面房里安装了电动自
行车换电柜，为外卖骑手的电动
自行车提供电池换电业务，是否
存在安全隐患？”

12月1日，网友“KarineChante”
在宁波民生 e 点通群众留言板上
发帖询问此事，表示楼上 18 户
居民多数是老年人，其中 3 名老
人只能坐在轮椅上行动，一旦换
电柜发生火灾事故甚至出现爆
炸，后果不堪设想。他们呼吁有
关部门督促该店搬迁，切实保障
群众生命财产安全。

为了解情况，记者于 12 月 3
日前往华侨城小区，看到网友
所 述 店 面 房 位 于 中 山 东 路 844
号的底商内，店内安装了一台

“ 小 哈 换 电 ” 换 电 柜 ， 边 上 放
置了两个灭火器。通过墙上张
贴的营业执照副本，记者得知

该店铺名为“鄞州东柳凯歌电
动 自 行 车 商 行 ”， 属 于个人经
营。

“这个电池是 60 伏的，月租
金 约 300 元 ， 换 起 来 很 方 便 。”
一名外卖骑手将车停在门口，风
风火火地拎着电池走到换电柜
旁，扫码并更换了电池，手法相
当娴熟。趁着柜门打开，记者看
了下换电柜的内部结构，发现里
面仅有一根充电线，未见火灾警
报器、灭火喷淋装置等安全设
施。

“ 这 家 店 铺 已 开 业 一 个 多
月，内墙的背面就是单元楼的电
梯井和车棚，一旦发生火灾会影
响房屋安全。我们跟房东沟通
过，也向社区、街道反映过，坚
决要求店主将换电柜移走，但目
前未有实质性进展。”华侨城小
区 82 号单元楼多名居民向记者

表示。
记者从华侨城社区了解到，社

区已将情况向东柳街道、鄞州区消
防救援大队等部门进行反映，不过
根据各部门的反馈，在法律层面上
暂未对住宅楼下经营换电柜的情况
有相关规定，目前社区正在积极协
调此事。

社区负责人告诉记者，“小哈
换电”运营方明确表示很多店铺
都是这样运营的，不会搬迁，不
过 考 虑 到 楼 上 居 民 的 实 际 情 况 ，
可以酌情增设消防设施。而房东
则表示，若租客的做法违反法律
法规，会积极配合有关部门的要
求。

鄞州区消防救援大队有关负责
人表示，他们会前往查看，并根据
现场情况依法依规处理。

相关进展，记者将继续关注。
（石景）

安全之弦一刻不能松！为
有效防范安全事故，我市一直
扎实推进各项防范工作，切实
保证人民群众生命财产安全。
然而，在我们身边依然存在着
一些安全隐患。即日起，宁波日
报、甬派、宁波民生 e点通继续
推出“问‘安’”栏目，让我们一
起用“显微镜”查找隐患，用“放
大镜”排查问题，为甬城安全加
码。发现身边问题，您可通过以
下方式反映：

1.拨打热线81850000；
2. 打开甬派App，在下方

“问政”板块留言；
3. 微信搜索“nb81850”，

关注后直接留言；
4.打开中国宁波网，登录宁

波民生e点通群众留言板留言。

该店面房为住宅底商。 （石景 摄） 店内换电柜旁放置了灭火器，柜内未见消防安全设施。 （石景 摄）

小区底商能安装换电柜吗？
编者按编者按

《贴着“OK”标志的共享厕所还“OK”吗？》续

“OK”共享厕所虽有减少
公厕服务不会掉线
目前，全市城镇建成区内有公厕4700多座，还上线了“一键寻厕”功能


